

ejercían este derecho, uniformados y en formación, con armamento, los tres años. Los mismos soldados vestidos de paisanos penetraban en las mesos y ejercían libremente la libertad del sufragio.

El día de hoy se han repetido las nuevas escenas de ayer, siendo completamente imposible todo acceso a las urnas. A la una y media fueron rechazados a viva fuerza por un piquete de Policía, los miembros del Club, siendo imposible ejercer el derecho de sufragio.

Quedamos, pues, a la disposición de esta Junta Central y esperamos sus órdenes.—Dios y Libertad.

El Presidente, J. Alberto Cortés G.

QUIOTO

En el Convento de Santo Domingo tienen una partida de perros que no dejan dormir por la noche a los habitantes de ese lugar, por la bulla terrible que hacen.

Se ha llamado al servicio activo de las armas al subteniente Ricardo Jaramilla con destino al Depósito de Jefe y Oficiales en Comisión de esta plaza.

Con fecha nueve se ha llamado al servicio activo de las armas al Teniente Coronel don Vidal Sánchez, para que marche a la plaza de Ambato en comisión de servicio.

Se ha oficiado a los señores Gobernadores de las provincias, con el fin de que remitan al Ministerio respectivo las ternas para la organización en toda la República de las Oficinas de Registro Civil.

El hábil artista Ignacio Venalazcar, ha hecho un Crucifijo que llamado la atención del público, por el buen gusto de artista que aquel revela. Se halla exhibido en el Palacio de Justicia en donde tiene su taller y al que concurre gran número de curiosos.

El Consejo General de Instrucción Pública visitó el informe del señor Carlos Rodríguez sobre la solicitud de la señora Ignacia Mosquera en que pide su jubilación, tuvo a bien acceder a lo solicitado con la asignación mensual de \$30.

En virtud de lo ordenado por el señor Presidente de la República sobre la designación de los señores don Juan Canónigo Romero y Roberto Jarrín Espinoza, situadas en las carreras de "Mañabí" y "Guayaquil", respectivamente, para las escuelas normales de varones y mujeres, la Gobernación de la Provincia ha dispuesto que el señor Escribano Daniel Rodríguez, proceda cuanto antes a la elaboración de las escrituras respectivas.

CHILE

SUCESOS ORIGINALES.—Desde un tiempo a esta parte se están intentando en el interior cada día más medidas nuevas para mandar cambiar al otro mundo.

Para de los ya tan trillados como tomar un cartucho de dinamita a manera de puro, o prenderse fuego a los vestidos de campo de un niño de pedregales, tenemos que un señor Paz, de La Granja, nos ha dado una muestra de otra horrible manera de emprender la caminata al otro barrio.

Y, vamos al grano. En la oficina La Granja trabajaba como jefe oficial de herrero un joven de veintidós años de edad llamado Emilio Paz.

Hombre acostumbrado a manejar el fierro, no pudo experimentar que le golpearan el corazón.

Dicen que una mala suera que le regaló su matrimonio una niña que era el ídolo de sus días, por su culpa, se cayó de desamparado del mundo de los vivos y de las sueras.

O me la den o me voy, se dijo Paz, y como se la negaron resolvió ponerse en marcha a la región de donde no hay reprocho posible.

Como se llevar a cabo su intento escogió Paz una noche, la del sábado último, una de esas noches de la pampa, en que reina una oscuridad muy tenebrosa, en que brillan mucho las muchas estrellas del cielo y en que corre un airecillo muy helado.

Como no tuviera la llave del taller de la herrería de la maestraza, Paz abrió un agujero por el techo y se dejó caer al interior suavemente por las paredes.

El yunque algunos barras de plomo, las encontró sueltas sobre el yunque, concluida esta operación, ensayó de nuevo.

Paz podía ver, estando arrodillado, con toda comodidad su cabeza sobre el yunque, debajo del enorme martillo.

Entonces no trabajó más sino que se echó a reír, y se echó a reír sobre la posición que dejamos indicada. Tiró en seguida el cordel, la llave funcionó con toda corrección y el pesado martillo cayó rápidamente sobre el yunque, haciendo una del gádimas tortillada la cabeza del pobre Paz.

Los tendones se cortaron; aplastados solamente, quedaron sosteniendo el cuerpo, que no salió de su posición de arrodillado.

Así lo encontraron los trabajadores cuando viniendo al siguiente día a la labor.

El cadáver de Paz fue entregado a sus deudos, una madre y varios hermanos, que ha dejado sumidos en la tristeza más profunda.—[«Nacional» del 12.]

Descargos franquistas

El señor Blas Troncoso, Comandante del Ejército que guarnecía Tulcán, ha publicado una hoja titulada "Por la Honor" en la que se descarta de los cargos que se le hacían en dicha ciudad.

"Examinemos los dos puntos principales de la flamante información: 1º Que los gritos diridos en Tulcán eran: ¡Viva Franco! ¡Abajo Alfaro! ¡Abajo los caballos del Gobierno!"

Se ha fijado por el Ministerio de Hacienda, los siguientes precios: Polvora de caza S. 1.60 cts. libra, y 80 cts. la libra de pólvora de mina.

Han llegado por correo los títulos de varios de los empleados nombrados últimamente, tanto en la oficina de la Intendencia como en el Batallón de "Orden y Seguridad".

El Ministro de Hacienda por circular ha dispuesto que los Colectores de Rentas Fiscales, continúen como antes entregado a la Sociedad de "Crédito Público" el producto de sus respectivas Colecturas.

Los Sucesores de Norberto Osa y Ca. han enviado al Ministerio de Hacienda, la factura de los útiles venidos para la Junta de Sanidad, para su conocimiento.

Ordo Superior. Día 14.—PRESIDENCIA.—Se hizo el sorteo de diez causas civiles y cuatro criminales.

La SALA.—Se expidieron dos decretos en las causas siguientes: en la criminal seguida contra Martín L. Bajaña, ex-concejero municipal del cantón de Baba, por lesiones corporales, y un oficio del Alcalde 1º Municipal de este cantón.

Za SALA.—Se expidieron dos decretos de sustanciación en las causas siguientes: en la civil entablada por Marcos Salazar, contra M. Y. M. Cantonal, por sueres; y en la criminal, entablada contra Juan Ortiz y José Pavón, por revelión.

Se dictó el Municipal suscrita entre el Alcalde 1º Municipal del cantón Daule y el Jefe de Comercio de este cantón, sobre conocimiento del juicio comercial de quiebra de Francisco Barzola y se declaró sin lugar la competencia entablada.

Muro. Está al terminar el muro de defensa del Hospital Militar, y nos alegramos que esto sea así, antes que entre la época de las lluvias.

Pulperías abiertas. Mientras en el centro de la población están completamente cerradas las tiendas donde se expende licor, en los barrios apartados los pulperos han hecho su agosto en el comercio vendiendo licor por mayor y menor, a todo el que lo ha solicitado.

Notificaciones. Mañana, a la hora de costumbre, se administrará el sacramento de la confirmación en la iglesia Catedral.

Noticias varias. José Palma se encuentra detenido en un calabozo de la Policía, por haber allanado el domicilio de Petra Valero, en la calle de Colón.

—Luis Acosta ha denunciado a la oficina de investigaciones, que le han sustraído de su domicilio, en la calle de Vélez, una caja de herramientas de carpintero.

—Al agente de pesquisas, Bernardo Martínez, que fué herido anoche en la cara, de una pedrada en una ruina entre gacristas y placistas, se le ha concedido una licencia para que se cure.

—La Policía Municipal multó con 5 sueres a Juan Salinas por vender leche adulterada en la calle de Caridad.

—Carlos Tovar se presentó esta mañana al despacho del señor Comisario de turno, a poner en conocimiento que sin causa justificada, Lorenzo Parreño le dió anoche una paliza, haciéndole dos roturas de cabeza.

—Un jovencito de la localidad le encontraron los celadores de Policía profundamente dormido, a causa del estado de embriaguez en que se hallaba, al costado del Sagrario, y fué conducido a la Policía para que sea reeducado.

—Por razón fué enviado ayer a la Cárcel Carlos Chiries de nacionalidad peruana.

—Por cuestiones de política eleccionaria, tuvieron un altercado en la calle de Pichincha, dos caballeros, dándose de garrotos.

Polvora. Se ha fijado por el Ministerio de Hacienda, los siguientes precios: Polvora de caza S. 1.60 cts. libra, y 80 cts. la libra de pólvora de mina.

Títulos. Han llegado por correo los títulos de varios de los empleados nombrados últimamente, tanto en la oficina de la Intendencia como en el Batallón de "Orden y Seguridad".

Circular. El Ministro de Hacienda por circular ha dispuesto que los Colectores de Rentas Fiscales, continúen como antes entregado a la Sociedad de "Crédito Público" el producto de sus respectivas Colecturas.

Factura. Los Sucesores de Norberto Osa y Ca. han enviado al Ministerio de Hacienda, la factura de los útiles venidos para la Junta de Sanidad, para su conocimiento.

Ordo Superior. Día 14.—PRESIDENCIA.—Se hizo el sorteo de diez causas civiles y cuatro criminales.

La SALA.—Se expidieron dos decretos en las causas siguientes: en la criminal seguida contra Martín L. Bajaña, ex-concejero municipal del cantón de Baba, por lesiones corporales, y un oficio del Alcalde 1º Municipal de este cantón.

Za SALA.—Se expidieron dos decretos de sustanciación en las causas siguientes: en la civil entablada por Marcos Salazar, contra M. Y. M. Cantonal, por sueres; y en la criminal, entablada contra Juan Ortiz y José Pavón, por revelión.

Se dictó el Municipal suscrita entre el Alcalde 1º Municipal del cantón Daule y el Jefe de Comercio de este cantón, sobre conocimiento del juicio comercial de quiebra de Francisco Barzola y se declaró sin lugar la competencia entablada.

Muro. Está al terminar el muro de defensa del Hospital Militar, y nos alegramos que esto sea así, antes que entre la época de las lluvias.

Pulperías abiertas. Mientras en el centro de la población están completamente cerradas las tiendas donde se expende licor, en los barrios apartados los pulperos han hecho su agosto en el comercio vendiendo licor por mayor y menor, a todo el que lo ha solicitado.

Notificaciones. Mañana, a la hora de costumbre, se administrará el sacramento de la confirmación en la iglesia Catedral.

Sumarío. El Jefe de Investigaciones señor Juan B. Jovín Arce ha pasado una nota al Comisario de Policía señor Castro, poniéndole en conocimiento un robo de alhajas perpetrado en la habitación del señor Federico Coello.

La Oficina de Investigaciones ha recuperado un reloj de oro con su respectiva leontina evaluando en \$300.

El Comisario ha levantado el respectivo sumario contra el autor del robo, que se encuentra prófugo.

Personal. Entre nosotros se encuentran los señores Clodomiro Díaz del Castillo, su hermano Pastor y su hijo Lidoro, luciferos colombianos pertenecientes a familia estimable, y, sobre todo, al gran partido Liberal.

Resenciamiento. Los médicos de Policía practicarán hoy a las 2 p. m. el resenciamiento médico legal a Polo Vacca que fué herido ayer.

Estará presente en el reconocimiento el Comisario señor Castro con su secretario señor Ernesto Jaramilla A., quien ha instruido el sumario contra José de la Cruz Ledezama autor de la herida inferida a Vacca.

El estado del herido era esta mañana algo satisfactorio y hay esperanzas de salvarle la vida.

Techo. El señor Gobernador le ha inminado a los encargados de la obra de la Gobernación, que es muy conveniente que, cuanto antes, procedan a cubrir el techo de la fábrica, antes que las lluvias nos invadan y, al mismo tiempo, sean estas las causas para entorpecer los trabajos que allí se ejecutan.

Lancha "Resguardo". Están al terminarse las reparaciones que se ejecutan en la lancha "Resguardo", para dejarla expedita a la brevedad posible.

Cuarteros. Se nos informa que ha aparecido en la parroquia de Balao, una partida de cuarteros y ladrones de cacao, cosa rara por allí y que pocas veces sucede.

Al fin. Así exclamaban esta mañana un par de chiguallas que se dirigían a misa al templo de San José, hoy terminado, nuestros sustos debido a la efervescencia de los ánimos de los electores, que nos han tenido sufriendo la pena negra, durante estos días.

Causas. Se han remitido varias causas para que sean sentenciadas por el Tribunal de Cuentas de esta ciudad.

Visita mensual. El señor Ministro de lo Interior encargó a los Gobernadores que mensualmente hagan las visitas a las oficinas de correos de su dependencia.

Tribunal de Cuentas. En la solicitud presentada por la señora Luisa Echanique v. de Avilés, reclamando un certificado de pensiones atrasadas de montejo; se ha resuelto que se como el certificado que se solicita constituye un documento de crédito, y a la petición por el órgano regular.

Entrajes. La Oficina de Investigaciones hizo ayer las siguientes: —Fernando Facine 35 sueres, valor de una cañoa que le fué sustraída.

—Mercedes O. Fuentes 22 sueres, valor de una máquina nacional número 18259845.

Pasajeros. A las 10 de la noche llegó de Babakovo el vapor "Pichincha" trayendo a su bordo los siguientes pasajeros: G. Pórra, A. Long, I. M. Treviño, C. G. Redón, P. B. Zavala, P. Ehrud Koó, F. León, J. Salomón, L. Tutiven, Z. Aguirre y S. Sandoval.

En segunda 10 pasajeros.

Velada. Se nos informa que en la velada literario musical que prepara la Sociedad "Estrella de Chile" para el 26 de los corrientes, tomará parte en el piano una distinguida niña é inteligente en el arte musical.

Oficiados. En la mañana de hoy fueron oficiados por el señor Comisario de turno 18 enterautos acusados de diferentes faltas.

Cruz. Ayer quedó colocada la cruz de una de las torres de la Catedral que se cayó en días anteriores.

Spalls. Esta mañana se verificó el sepelio del señor Merchor Cloripé, que falleció en la tarde de ayer.

Teatro. La Compañía Jubbart anuncia para mañana la representación de la zarzuela titulada "La Ciruela".

En circulación. Ayer comenzó a circular el N.º 26 de "Revista quincenal" el cargo del doctor Miguel A. Montalvo V. Su material de lectura es abundante.

COMUNICADO

COMO PROGRESAN ALGUNOS HOMBRES. UN AYUDANTE ACTIVO. Un Capitán del Puerto respaldado.

Mucho silencio hemos guardado hasta la fecha, no porque dejásemos de ignorar lo que pasaba en algunos lugares, sino porque aún necesitábamos datos ciertos y recientes, para de este modo, ver realizadas nuestras ideas, las cuales tienden al bien de ese pueblo. Esperamos que el lector nos dispense lo mal escrito de estos párrafos, para ser como escritores, sino puramente hombres que deseamos entrar al público de por acá, de los hechos que ejecuto, ejecuta y ejecutará, cierto personaje, de prendas morales tan buenas que es un dechado de virtudes. Daremos a la ligera su fisonomía para ser más exactos en nuestras narraciones, cuando algunas de ellas propiamente, nariz aguilena, cabello enmojado, labios algo oscuros y color moreno.

Nos prometemos no ser exagerados en lo absoluto, viéndonos obligados a dejar en elintero hechos que la pluma no ha podido transcribirlos al papel, debido a los errores de impresión, sino algo digamos de lo sujeto, en su estado como Ayudante de Capitanía y en el de Capitán del puerto.

A principios del año 1899, llegé a un puerto de la República, prófugo de Centro América, el sujeto cuya historia es la siguiente.

Todo hombre, por ley natural, está en el deber de aspirar puestos honrosos, no por que el trabajo por penoso que sea rebaja a los hombres, sino porque el lucro es una cosa necesaria para la vida y este lucro debe hacerse conservando uno su dignidad, no abusando de ella para conseguirlo.

Apenas pisó nuestro hombre, esas playas vírgenes, por decirlo así, debido a los navegantes que con más urgencia llegan a esos lugares de poblaciones cercanas, siendo estos individuos cuyo conocimiento solo llega hasta conocer la planta que se comen, que se plantan y se usan en movimiento. Llegó dicho sujeto con el nombramiento de oficial del Resguardo, pero como hemos dicho su espíritu no era acomodado para ganarse el pan en el trabajo humilde y honroso, acto continuo puso en movimiento todas sus facultades, sus planes depreparados, para ser sus agallas en función. Arrojándose como un reptil, consiguió el nombrase Ayudante de la Capitanía, con graves perjuicios, para un joven honrado, a pesar de tener este nombramiento en propiedad. Aquí fué troya.

Nuestro hombre sale a la escena sin panes y con hambre, sus planes depreparados, para ser sus agallas en función. Arrojándose como un reptil, consiguió el nombrase Ayudante de la Capitanía, con graves perjuicios, para un joven honrado, a pesar de tener este nombramiento en propiedad. Aquí fué troya.

Nuestro hombre sale a la escena sin panes y con hambre, sus planes depreparados, para ser sus agallas en función. Arrojándose como un reptil, consiguió el nombrase Ayudante de la Capitanía, con graves perjuicios, para un joven honrado, a pesar de tener este nombramiento en propiedad. Aquí fué troya.

Ya lo tenemos constituido en Ayudante de Capitanía.

Ya lo vemos de pie y con la frente levantada y palpitante el corazón, dirige una mirada al Océano buscando ansiOSO algún navío que a su dirección venga, para ir a echarse en sus garras, ya lo vemos pensativo tramando combinaciones, para esquilmar, al infeliz que abandonando su hogar arrostra su vida en un barquichuelo en busca de pan para sus hijos, a cambio de pescaditos y otras chucherías por el estío, ya lo vemos en el mar, con sus planes depreparados, para ser sus agallas en función, para constituirse en tendero y fondista y de este modo ser él, el único que se absorbe el sueldo de sus empleados. Los pobres hombres siempre hacen la concurrencia de la fonda, por envuelven en la atmósfera impura del juego, fonda y fonda.

Viendo nuestro hombre que su negocio le permitía otras evoluciones, no demoró en estudiar a fondo todas las especulaciones que a su alcance estaban.

Veámosle constituirse Agente comisionista y por consiguiente la respetiva cuota de comisión en el comercio, ya lo vemos de tanta importancia, así a los pocos días de ejercer esa Agencia, nuestro hombre no se hubiera ido tan a

fondo en sus negocios, tal es así que siendo corto el tiempo para que su superior el señor Administrador de Aduana, despachase las liquidaciones respectivas, hacia él de su puño y letra liquidaciones falsas que naturalmente se corrigieron y se cargaron como á su habilitación, y en pisotando lo más sagrado del hombre.

Hay hombres que prefieren morder el polvo de un camino á verse envueltos en hechos de esta naturaleza y de aquí que el señor Administrador de Aduana, hombre digno en toda la extensión de la palabra, se vió obligado á renunciar.

Pasaron algunos meses y nuestro hombre continuaba como Ayudante, haciendo y deshaciendo á troche y moche, con toda esa gente sencilla que tenía que tratar con él en los despachos de embarcaciones.

Llegó una embarcación, en aquella época, y por ignorancia del dueño, no iba provista de los respectivos papeles ó documentos, creyendo llegar á puerto menor; ésta fué multada, el dueño detenido, hasta que avisó al pobre hombre, viéndolo como el perjudicado, el señor Ayudante, puesto que sus miras eran negras, concluyó por venderla al Ayudante á un precio regular.

Pero preguntaría el lector, no habría Capitán de Puerto, no tendrían un superior el Ayudante, que le pusiera coto á tanto abuso? Le contestaremos que sí, pero que dicho Capitán siendo de un carácter tímido ha sido siempre, muy lejos estaba de ser Jefe en su despacho.

Para que sepan la timidez de todo un Capitán de Puerto, que el Ayudante tenía la desfachatez y descaro de imponer el deber de ser despachados por él las embarcaciones, so pena, de hacerlas hasta varar y además cobrar á un hombre cuya carga se compone de tres sacos de camote, tres sacos por papeles y una granada en esto sí no le dijera á los dueños de embarcaciones que su firma como Ayudante valía un sucre, y que la del Capitán valía otro sucre.

¿Qué valor! ¿Qué descaro! ¿Qué bandidaje!

Pero en honor á la verdad, la honra del Capitán no la dudamos, pues el sucre que el Ayudante cobraba por la firma de su superior, se lo mandaba incontestante.

Otra prueba más de la timidez del Capitán, es que el Ayudante cambió un registro marítimo de la oficina por el de su casa y á todo esto el señor Jefe de la Oficina, punto en boca.

Es persona el sujeto este, que él mismo se nombra tesorerero en la recaudación de fondos para fiestas públicas y hace los ramos de su establecimiento, no rinde cuenta á nadie y presenta la ruda del Capitán.

Para no ser cansados, dejemos por ahora los hechos como Ayudante, los restantes y los más feroces quedan para el otro artículo. Si esto ha hecho siendo Ayudante, qué no hará ahora que es Capitán?

Al que le caiga el guante que se lo plante.

Preguntarías cómo es que lo han dado el grado de Capitán de Puerto á un hombre tan desnaturalizado como es este?

Talvez el que lo nombró ignore sus deberes como son estas tales nombramientos puesto que tiene que ver por el bien de la parte Ecuatoriana que á su cargo tiene.

Ya lo tenemos con las charreteras de todo un Capitán, veedle el plantaje y continuemos historia tan degradante.

En el puerto aquel hay botes fletados, pero como ya el Capitán conoce desde que fué Ayudante su negocio bien á fondo, lo vemos contratando la chalupa á su mando, en negocios fletada á este puerto, obligando á sus subalternos á hacer el viaje é imponiéndoles la obligación de enterarse con él para el pago y él con el que fletó la chalupa. Con toda esas insignias, se ve vendiendo boletines para familias, para el pueblo, y con semejante título comete la barbaridad de anunciar una función á beneficio de la sociedad de beneficencia de Señoras y después mandarse á cambiar con el dinero engañando á todo el pueblo que se aprecia de civilizado.

El es Jefe, maestro, director y condecorador de toda obra en dicho puerto. El recuadra el valor de los fletes de las chalupas oficiales y á nadie rinde cuenta.

á dispararle, al encontrarlo, intencionado le vuelva á su servicio.

El es hombre que á pesar de su grado, continúa despachando embarcaciones y obligando á esos infelices á que traten con él, so pena de presentarle tropiezos en sus negociaciones.

El es hombre que aliado con el encargado de vigilar los contrabandos, hace importar lo que á sus negocios conviene.

Y por último es hombre que amenaza con disear en un presidio á todo el que no aprueba su proceder sucio y canalla. Pudiéndose la frase transformarse en pasiva.

Se necesita paciencia de mártir, para soportar, ante personas que se precian de dignas y honradas, tanto abuso y uindia.

Reflexión jóvenes, vosotros sois los llamados á ver y no permitir esto, y si en el espíritu de vuestros mayores ha desaparecido la fibra de la energía, en el de Uds. creamos que renace con mayor fuerza. Al que le caiga el guante que se lo plante.

Guayaquil, Enero 15 de 1901.

Sergio Brito

Cacao

Se desea comprar sus bu na hacienda ó un terreno espacioso y apropiado para el sembrío de cacao.

Para ofertas dirigirse por escrito á Arnold Honnig, Banco Comercial y Agrícola. Guayaquil, Enero 13 de 1901.—5 v.

UNA GANSA Á LOS HACIENDADOS

A los hacendados se vende carretas de cuatro ruedas y de caño, madera de manágle, y también un solar en el pueblo del Milagro á precios convencionales. Para tratar, vire en la señora Delina Aurora via da de Gómez, esquina "Chimborazo" y "Luque".

Delina Aurora viada de Gómez. Enero 10 de 1901.—15 v.

SELLOS DE OROBIO CANCELADOS

SE COMPREN Y CAMBIAN

Todas las personas que me manden por lo menos 1,000 ó 10,000 de cualquiera de los sellos cancelados del Ecuador, Colombia, Bolivia ó Perú, yo mandaré en cambio por lo menos la misma cantidad de sellos de sobres y sellos de correo cancelados de México, Norte América y otros países extranjeros, y si los sellos mandados, son de superior calidad, yo mandaré en cambio superiores sellos ó de dos ó cinco veces la cantidad de sellos mandados á mí.—También mando raras joyas, ditas y valables, en cambio por sellos cancelados, y mandaré circulares sobre aplicación.—Cualquier número de sellos viejos y raras del Ecuador de los años de 1865 á 1871; de Colombia de 1859 á 1875; de Bolivia de 1867 á 1875; y del Perú de 1857 á 1872; y toda colección de sellos de cinco á precios más altos, y remitiré el dinero en cartas certificadas á vuelta de vapores.—Para el frasco de las cartas dirigidas á mí, tengan la bondad de usar los sellos de la denominación más pequeña.

V. V. Petersen. Flatbush.—N. Y.—N. América.

JOYERIA Y PLATERIA

DE LINO E. PROANO

En este acreditado establecimiento se trabajan toda clase de obras con metales al ramo de platería. Especialidad en grabados y esmaltes.

Puntualidad y esmero Calle "Pedro Carbo" N.º 204. Diciembre 6 de 1900.—1 m.

Licitación

Por resolución del Ilustre Concejo, convocase licitación por el término de diez días, para la distribución de cuatro mil metros cúbicos de cascajo en las calles de la ciudad.

Los pliegos deben presentarse en la Secretaría Municipal Guayaquil, Diciembre 31 de 1900.

10 v. El Secretario Municipal. Talabartería DE MANUEL M. VALVERDE

Premiada en varias exposiciones con medallas de Oro. Calle de "Pichincha" N.º 234, frente á la de "Colón".

En este acreditado establecimiento se trabaja con esmero toda clase de monturas de los sistemas ingleses, franceses, americanos, alemanes y belgas, para señoras y caballeros, atraveses para carretas y carretas, equipos para hombres, de diferentes formas como cascacos acordados y llanos, de diver sas clases, llenando el gusto más exigente y con perfecta acierto. El establecimiento cuenta con material escogido y selecto, llegado directamente de los Estados Unidos.

Residencia en la Obra que se le confiere Julio, 3. 6 m.

Institución humanitaria

A pesar del gran número de doctores distinguidos y de instituciones médicas que hay en los Estados Unidos, difícilmente se podría encontrar entre ellos una institución que haya hecho á la humanidad dones tan benéficas como la UNIVERSAL VITALINE Co., de Hammond, Ind.

Esta es una sociedad formada por varios médicos europeos que por espacio de muchos años se han consagrado especialmente al tratamiento de las enfermedades de los órganos sexuales y otras secretas. Como resultado de su experiencia y vastos conocimientos en la materia, esta sociedad ha adoptado un sistema de tratamiento interno y externo que nunca de ja de efectuar en curación al aun en los casos más complicados y graves, en que el paciente ha fracasado en vano por otros muchos años de recibir la virilidad perdida.

LOS QUE PADEZCAN DE ALTA DE VIGOR

Impotencia, spermatorrea, eco-erectio de los órganos, deudores de los ríones ó de la vejiga, debilidad general, embolia social, etc., etc., variceles á otras consecuencias de excesos, deben consultar por correspondencia á esta sociedad, y ella dará un régimen que puede seguir en su propia casa.

Para demostrar la gran utilidad de un tratamiento, ofrece en gratia á quienes la pidan una muestra de su eficaz remedio en un paquete que puede ser usado que irá por correo, certificado, y los interesados en obtener el mismo por el valor de \$1.00 en sellos ó dinero de los Estados Unidos para pagar el costo del frangido.

UNA SOLA MUESTRA BASTA PARA CONVERSAR CUALQUIER PACIENTE QUE SE PUEDA CURAR, Y PRONTO.

La Correspondencia debe dirigirse á la UNIVERSAL VITALINE Co., Apartado 925. HAMMOND IND., E. U. A.

EL TIEMPO

Diario de la mañana, político, literario, noticioso. SE publica todos los días del año. TIENE Agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República y en algunas ciudades del extranjero

SUSCRIPCIONES. En Guayaquil no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior, según la siguiente

Table with columns: Provincias, Exterior, Edición de la mañana, mensual, tarde, Las dos juntas.

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES (GENERALES, la columna..... \$ 50.00 En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... " 20.00 Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... " 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... \$ 0.26

AVISOS

Hasta 15 veces, quince centavos el centímetro [lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.

En la 2ª página, los precios son dobles. Después de un mes, los avisos se sujetarán á las siguientes condiciones:

PAGINAS 1ª, 4ª, 5ª y 8ª, \$ 2 al mes por cada centímetro lineal á una columna.

PAGINAS 3ª, 6ª y 7ª, \$ 3. PAGINA 2ª, \$ 5.

Los precios anteriores están sujetos á los siguientes descuentos:

Por año..... 30% Por semestre..... 20% Por trimestre..... 15%

Los avisos que se deseen con filetes bordados ó de forma caprichosa, tendrán 10% de recargo.

En todo caso los pagos son adelantados.

Los talleres de "El Tiempo" cuentan con prensas, tipos y toda clase de materiales nuevos, para hacer trabajos tipo gráficos elegantes y correctos.

Las invitaciones de duelo se trabajan á cualquier hora del día ó de la NOCHE y para la hora que se pidan.

Se dora á fuego. OFICINAS Y TALLERES:

Calle de AGUIRRE y PEDRO CAPPO TELÉFONO N.º 52—CASILLA DE CORREOS N.º 7.

480 EL CONDE

—Tal vez le habré dejado en mi cuarto, dijo.

Y salió más en vez de ir á su cuarto, bajó corriendo y fué á consultar con Manuel.

No entreguéis á vuestro padre esa llave, dijo éste, y mañana por la mañana, si es posible, no os separéis de su lado.

Probó ella de preguntar á Manuel, más éste no sabía ó tal vez no quería decir más.

Durante la noche del 4 al 5 de setiembre, la señora Morrel estuvo siempre con el oído pegado al tabique que la separaba de su esposo: hasta las tres de la madrugada oyó andar agitado por su habitación; á esta hora se acostó. Las dos mujeres pasaron la noche juntas; desde la víspera esperaban á Maximiliano. A las ocho de la mañana entró el señor Morrel en su cuarto: estaba tranquilo, más la agitación de la pasada noche se veía impresa en su semblante pálido y descompuesto. Las mujeres no se atrevieron á preguntarle si había descansado. Morrel se portó mejor con su mujer y más paternal con su hija de lo que jamás lo hubiera hecho; no se cansaba de mirar y de abrazar á la pobre niña.

Julia se acordó de lo que le encomendara Manuel y quiso seguir á su padre cuando salió: más éste la rechazó con suavidad.

—Quédate con tu madre, dijo. Julia quiso insistir.

—Yo lo quiero, dijo Morrel. Era esta la vez primera que hablaba tan imperiosamente á su hija. "Yo lo quiero";

DE MONTE-CRISTO 477

solo por haberlo oído, más no porque supiesen su significado. A este joven, pues, enviaron á buscar su madre y hermana para que las ayudase á sobrellevar los graves conflictos que presentaban.

Y efectivamente, no se habían engañado sobre la gravedad de las circunstancias, porque un instante después de entrar Morrel en su gabinete con Coles, Julia volvió salir á este último pálido, temblando y con la vista extraviada. Quiso interrogarle cuando pasó por su lado, más el buen hombre, continuando en bajar la escalera con una precipitación que no le era natural, se contentó con exclamar levantando sus manos al cielo:

—¡Oh! ¡señorita, señorita! ¡qué horrorosa desgracia! ¡quién hubiese llegado á figurársela!

Un instante después volvió á verle subir cargado con dos ó tres registros, una cartera y un saquillo de plata. Morrel consultó los registros, examinó la cartera, y contó el dinero. Todos sus recursos montaban á seis ó ocho mil francos; las entradas, hasta el día 5, á cuatro ó cinco mil; todo lo que componía, contando un poco largo, un activo de catorce mil francos para hacer frente á un crédito de doscientos ochenta y siete mil francos. No había medio de ofrecer á cuenta tan corta cantidad.

Con todo, cuando Morrel bajó para comer, parecía bastante tranquilo. Aquella calma espantó á las dos mujeres de lo que le hiciera el más profundo abatimiento. Después

GONEINE de KAVA SANTAL
 de **D. FOURNIER**
 Las Capsulas de **KAVA-SANTAL** curan radicalmente en algunos dias, secretamente, sin régimen ni Usana y sin cansar ni perturbar los órganos digestivos, las **ENFERMEDADES SECRETAS** tales como:
BLÉNORRAGIAS
URETRITIS **CISTITIS**
 VENTA POR MAYOR: PARIS, 22, Place de la Madeleine.
 DEPÓSITOS en GUAYAQUIL: PATESE.

HOUBIGANT
 PARIS Perfumista de S.M. la Reina de Inglaterra PARIS y de la Corte de Rusia.
AGUA de HOUBIGANT la más apreciada para el TOCADOR
LOCIÓN VEGETAL para la belleza de los CABELLOS
 JABONES:
 Royal Houbigant - Peau d'Espagne - Violette Idéale - Fougere Royale
 POLVOS DE ARIROZ:
 Ophelia - Peau d'Espagne - Violette Idéale - Royal Houbigant
 PERFUMES:
 Royal Houbigant - Peau d'Espagne - Violette Idéale - Fougere Royale
 Moika - Bouton d'or - Chypre Royal - Célestine Reine

Según la Opinión de los Profesores
BOUCHARDAT **GUBLER** **TROUSSEAU** **CHARCOT**
 Tr. Farm., pag. 300. Comment. de Guér., pag. 813. Thérap., pag. 214. Clin. Salpêtrière.
EL VALERIANATO de AMIENO de PIERLOT
 es un neurasténico y un poderoso calmante de la **NEVROSIS** y de la **NEURALGIA** y de la **NEURASTENIA**
 Jaquecas, Vapores, Insomnios, Tos nerviosa, Palpitaciones, Espasmos, Corea, Convulsiones, Dolores dolorosos, difíciles. Clases, Epilepsia, Histerico, etc.
 En caso de ataque por el calor, tomar el VALERIANATO de PIERLOT en Perlas LANCELOT & Co., 26, rue St-Claude, PARIS, y en todas las Farmacias.

NEURALGIES
 Curación instantánea por el **CHLORETYLÉ**
 FENILIC
 ANESTÉSICO LOCAL INSTANTANEO
 P. BIEBER, Nr. 14, la Rue de Valenciennes
 Depósito en Guayaquil: J. PATESE

JAQUECA CURADA
 Con una sola dosis de **CENERINIZ** tiene agradable, obrando directamente sobre los centros cerebrales. Tomada en cualquier instante de su ataque de **JAQUECA** ó de **NEURALGIA** la hace desaparecer en espacio de 15 á 30 minutos. La **CENERINIZ** posee sus maravillosas acciones sobre las **Neuralgias** faciales, torcicolvas, reumáticas y lumbares, el **Vértigo** esencial y más que todo contra las **jaquecas periódicas de las señoras**. - Frmas. París, S.O. D. **EL FOURNIER**, PARIS, 117, rue de Provence y en todas las Farmacias y Droguerías.

ALMUERZO de las SEÑORAS
 ALIMENTO DE LOS NIÑOS Y DE LOS CONVALECIENTES
 Para reemplazar el chocolate de digestión á veces difícil, y el café con leche cuyos efectos debilitantes son tan perjudiciales á la salud de las señoras, los médicos recomiendan el **Almuerzo de las Señoras de Delagrè**. Alimento ligero, agradable y muy nutritivo, que también resulta á los niños, y los amigables ó á las personas débiles, en una palabra á todos aquellos que necesitan fortificantes. - PARIS, 63, rue Vivienne. DEPÓSITOS EN TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO ENTERO.

VERDADEROS COLLARES ROYER
 ELECTRO-MAGNÉTICOS
 CONTRA LAS CONVULSIONES
 Para facilitar la Dentición de los Niños.
 Los Collares Royer son los únicos que garantizan verdaderamente los Niños de las Convulsiones, ayudando al mismo tiempo la Dentición.
 Evitar que nadie caiga á favor de la **MARCA DE FÁBRIK** propia y la **Firma: ROYER**, Farmacia, 225, Rue St-Martin, PARIS. - Depósito en Guayaquil: PATESE.

PÍLDORAS DIGESTIVAS DE PANCREATINA
 de **DEFRESNE**
 FARMACÉUTICO DE 1ª CLASE, PROVEEDOR DE LOS HOSPITALES DE PARIS
 La **Pancreatina**, admitida en los hospitales de París, es el más poderoso digestivo que se conoce. Posee la propiedad de digerir y hacer asimilar las carnes que los cuerpos grasos, el pan, el almidón y las feculas. Es decir que los alimentos, sean los que fueren, pueden ser digeridos por la pancreatina sin el auxilio del estómago. Ora proviene la intolerancia de los alimentos, ó la alacrimación ó falta total del jugo gástrico, ora de la inflamación ó de ulceraciones del estómago ó á **Píldoras de Pancreatina de Defresne** después de comer darán siempre los mejores resultados; los médicos las recetan contra las siguientes afecciones:
 Hasta para la comida, Anemia, Gastralgias,
 Malas digestiones, Diarrea, Ulceraciones cancerosas,
 Vómitos, Disenteria, Enfermedades del hígado,
 Embarazo gástrico, Gastritis, Inflaquecimiento,
 Semanalmente después de comer y vómitos propios del embarazo en las mujeres.
PANCREATINA DEFRESNE en frascos, 3, 4 ó cucharillas ó 4 piloras después de comer.
DEFRESNE, Autor de la Peptono, Paris, y en las principales farmacias del extranjero.

El Gran Descubrimiento del Siglo
ES EL ELIXIR GODINEAU único remedio (sin peligro alguno) contra la **Impotencia**, Curación de los **Amoricos**, de los **Extenuados**, etc.
REJUVENECIMIENTO Y PROLONGACIÓN DE LA VIDA.
 Administración del **ELIXIR GODINEAU** en PARIS, 7, rue Saint-Lazare.
FOLLETO GRATUITO PERMITIDO INCO A QUIEN LO PIDA.
 En **GUAYAQUIL**: J. PATESE y en las principales Farmacias.

VERDADEROS COLLARES ROYER
 ELECTRO-MAGNÉTICOS
 CONTRA LAS CONVULSIONES
 Y para facilitar la Dentición de los Niños.
 Los Collares Royer son los únicos que preservan verdaderamente los Niños de las Convulsiones, ayudando al mismo tiempo la Dentición.
 El **Dr. BROCHARD** (premio de la Academia de las Ciencias de París) dice de este remedio, que es el único que garantiza la curación de las Convulsiones.
 Con el fin de contestar al gran número de preguntas que me han sido dirigidas, diré á mis lectores que pueden emplear con toda confianza el **COLLAR ROYER**, que está usado en Francia como en los demás países, desde más de 25 años, y que por su eficacia ha valido á su autor los mayores elogios. La dificultad que de él se desprende por poca que sea, produce sobre la piel del niño y las fibras nerviosas que rodean las mandíbulas una ligera excitación que no puede ser evidentemente sino muy saludable en el momento de la dentición para evitar las convulsiones. - (Periódico La Jeune Mère, año de 1879, N.º 10).
ROYER, Farmacia, 225, Rue St-Martin, PARIS. - Depósito en Guayaquil: PATESE.

¡OH GRANDE REMEDIO!
Especifico de Clark
 INFALIBLE
 Para la curación de la Debilidad Nerviosa, Espermatorea Impotencia, decaimiento prematuro, Enfermedades de la Vegiga ó de los Riñones y Debilidad de los Organos Genitales.
Vigorizador de la vida
 ESTE ESPECIFICO curará aun cuando hayan fallado todos los demás Remedios y es el único medicamento que cura todos los casos como falta de virilidad y carencias en los órganos genitales: obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, calma fuerza y vigor, re-vive las funciones orgánicas y calma completamente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cuando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos.
 Se hallará de venta en todas las Droguerías y Boticas del mundo.
 DEPÓSITO: **Clark's Specific.**
 Nbre. 17 1 año 36 140 East. 30 Street, Nueva York, E. U. A.

KOLA Granulée
BOUTY
ALIMENTO ECONOMICO
 Fogueadero del Corazon
 Anti-auraribico - Fibrifugo
TÓNICO PODEROSO
 Excitante del sistema muscular
 PARIS Laboratorio de las Ciencias medicas 199, rue d'Anjouville.
 En Guayaquil: J. PATESE

POMADA táctica ROSADA
 Para detener los cabellos blancos y OBLIGARLOS A CRECER.
POMADA DE BREA
 y de QUINA contra las PIELICULAS SIQUIENDO LA FORMULA de Dr. NYSTEN
 en **PARIS**, 117, rue de Valenciennes, 5.
 En Guayaquil: J. PATESE

LOMBRIZ SOLITARIA
 CERRAJES CISTIA
 Y SOBRESALIDA
GLOBULO BRETAN
 Farmacologia, Química y Física
 ADOPTADO POR LOS HOSPITALES DE PARIS
 Depósito en Guayaquil: PATESE

VINO de CHASSAING
 RE-DIGESTIVO
 Prescrito desde 80 años
 COSTA LAS AFECCIONES DE LAS VIAS DIGESTIVAS
 Paris, 6, Avenue Victoria.

PHOSPHATINE
 FALIERES
 La "FOSFATINA FALIERES" es el alimento más agradable y el más recomendado para los niños desde la edad de seis á siete meses, y particularmente en el momento del destete y durante el periodo del crecimiento.
 Facilita mucho la dentición; asegura la buena formación de los huesos; previene y neutraliza los dolores que suelen presentarse al crecer; ó impide la diarrea, que es tan frecuente en los niños.
 Paris, 6, Avenue Victoria y en todas las farmacias.

ESTRIMENTORIO
 Contra los vicios Venéreos
Pólvos Laxativos de Vichy
 del Doctor L. BOULBOUCHE
 Laxativo seguro, de sabor agradable, fácil de tomar.
 Paris, 6, Avenue Victoria y en todas las farmacias.

de comer, Morrel, tenía la costumbre de salir un rato á paseo: íbase á tomar su café al día de los Marineros y leía allí el **Semafore**: aquel día, en vez de salir, volvió á subirse á su escritorio.
 En cuanto á Coles, parecía alelado. Había pasado una parte del día en el patio, sentado sobre una piedra, descubierta la cabeza y expuesta á un sol de treinta grados.
 Manuel trató de tranquilizar á las mujeres, pero faltábale persuasión. El joven estaba demasiado al corriente de los negocios de la casa para no sentir la gran catástrofe que pesaba sobre la familia Morrel. Llegó la noche: las dos mujeres quedaron en vela esperando que al bajar Morrel de su gabinete entraría en su cuarto; más le oyeron pasar por delante de su puerta, aligerando el paso sin duda por temor de que le llamaran. Escucharon ellas con atención y le oyeron entrar en su cuarto cerrando la puerta por dentro.
 La señora Morrel hizo acostar á su hija; al cabo de media hora de haberse retirado ésta, se levantó, quitóse los zapatos y se deslizo por el corredor á fin de ver por el ojo de la llave lo que hacía su marido. En el corredor percibió una sombra que se retiraba. Era Julia que, inquieta también, había precedido á su madre. La joven se dirigió á su madre y la dijo:
 —Está escribiendo.
 Las dos mujeres se habían entendido sin hablar.

La señora Morrel se inclinó hasta ponerse al nivel de la cerradura, y vió que en efecto, Morrel escribía; más lo que no vió su hija lo observó ella: su marido escribía en papel sellado. Vinole á la imaginación la terrible idea de que escribía su testamento: estremecíronse todos sus miembros, pero todo sin embargo, la suficiente fuerza para no decir nada.
 Al siguiente día parecía el señor Morrel completamente tranquilo; estívose en su bufete como de ordinario, bajó para almorzar según costumbre: tan solo después de comer hizo sentar á su hija á su lado, y cogiendo su cabeza, la estrechó largo rato contra su pecho. Por la noche dijo Julia á su madre, que, aunque en apariencia tranquilo, el corazón de su padre latía con violencia. Los dos días siguientes se pasaron del mismo modo. El 4 de setiembre por la noche, el señor Morrel exigió de su hija le devolviese la llave del gabinete. Julia se estremeció á esta exigencia, que le pareció siniestra. ¿Por qué su padre le recogía aquella llave que siempre había tenido en su poder, excepto cuando, siendo niña, se la quería castigar? La joven miró pasmada al señor Morrel.
 —¿En qué puedo haberos disgustado para que me recogáis esa llave?
 —En nada, hija mía, contestó el infortunado Morrel, al que tan sencilla pregunta hizo brotar las lágrimas; tan solo es un deseo.
 Julia hizo como que buscaba la llave.

PÍLDORAS
 de **Dr. AYER**
 Sanas y seguras son las Píldoras de Dr. Ayer.
 Sanas porque están exentas de sustancias minerales.
 Seguras porque obran ayudando á la voz á la naturaleza.
 El estreñimiento causa biliosidad, jaqueca, mal gusto en la boca, dolores nocturnos producidos una disposición suave y fácil al día siguiente. Estas Píldoras son una cura positiva para la constipación y entorpecimiento del hígado.
 La constipación y biliosidad son causa directa de la mala sangre, y para limpiarla de impurezas no hay remedio que iguale á ésta.
Zarzaparrilla del Dr. Ayer
 Elimina las impurezas y enriquece y enrojece la sangre. Da al paciente fuerzas, ánimo y audacia.
 Frmacología general.
 Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A.
 Imp. de "El Tiempo"